

# D

urante los últimos años se ha profundizado el estudio de las instituciones parlamentarias en el continente americano, cuyas naciones, mayormente, han adoptado y, no en pocas ocasiones, distorsionado el régimen presidencial.

Ante los múltiples desafíos que la gobernabilidad representa en la actualidad, son indispensables nuevos diseños normativos y organizacionales, además del perfeccionamiento de fórmulas políticas que permitan resolver los problemas de la sociedad contemporánea. En el caso de México, a raíz de la alternancia partidista en la sede del Poder Ejecutivo Federal y del avance progresivo y vigoroso del pluralismo político, se han puesto de manifiesto las insuficiencias del sistema presidencialista y la apremiante necesidad de transformarlo democráticamente.

La presente obra reúne reflexiones que están inmersas en dicha perspectiva: deliberación política, coaliciones parlamentarias, candidaturas independientes, comisión permanente del Congreso y gobierno de gabinete, las cuales ponen a revisión aspectos cruciales del sistema político mexicano y plantean revalorar e incorporar instituciones y prácticas propias del modelo parlamentario de gobierno.

Los artículos que integran el libro son una aportación al debate público que se suscita hoy en México sobre el tipo de Estado a configurar en los albores del siglo XXI.



[www.juridicas.unam.mx](http://www.juridicas.unam.mx)

